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４月７日（火）ＰＭ７時００分～ 

岡崎市中央図書館（りぶら）２０１会議室 
議事 2019 年度活動および会計報告 

   役員改選  

   2020 年度活動方針および会計 

※ 新型コロナウイルス対策のため、図書館エリアが休館となって居ます。

少し寂しい館内ですが、いつも出られない方もぜひお越しください。 

※ なお、会員または会員になっていただける方は 

2020年度の会費 3,000 円も送りいただければ幸いです。 

郵便振替 00870-0-91440「市民オンブズ岡崎」宛 

  

 

 

 

 

 

 

 

 市民オンブズ岡崎 

   ホームページ    http://onbuds-okazaki.org/ 

 

                             NO.１１３ 

 

  

 岡崎市竜美中 2-1-8 天野法律事務所内 

 「市民オンブズ岡崎」 

 TEL (0564)53-7857 FAX 53-8038 

  Email m039asihara@yahoo.co.jp 

 郵便振替 00870-0-91440「市民オンブズ岡崎」 

 発行 ２０２０．３ .２０ 

http://onbuds-okazaki.org/
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「岡崎市内消防団補助金・報酬等支出

についての申し入れ」を行いました 

2020 年 3 月 17 日  

岡崎市長 

岡崎市消防本部長 様 

申し入れ 

444-0879 岡崎市竜美中２丁目１－８天野法律事務所内 

市民オンブズ岡崎   

 

岡崎市消防団員の活動実績に応じた報酬の返納及び支給規定の変更について 

 

 

 平成３０年度の岡崎市消防団員の出動記録を点検した結果、消防団本部付の消防員を除

く、一般の消防団員の平均出動回数は１４回で、最高は７４回（部長職）である。多くの

消防団員が年間を通して消防活動にご尽力されていることに頭が下がる思いです。しか

し、そのいっぽうで、平成２９年度、３０年度の２カ年で出動回数が１回以下の団員が以

下の通りいらっしゃいます。これらの団員は、活動実績がほとんどなく、報酬の支給は適

切ではないと考えますので、全額あるいは一部返納を求めます。 

 

消 防 団 役職 名前 29 年度 30 年度 計 

梅園消防団第 1 部 消防員 A １ 0 1 

三島消防団第 1 部 消防員 B 0 1 1 

羽根消防団第 3 部 消防員 C 0 0 0 

岡崎消防団第 1 部 消防員 D 1 0 1 

〃 消防員 E 1 0 1 

〃 消防員 F 1 0 1 

〃 消防員 G － 0 0 

六ツ美消防団第 3部 消防員 H － 0 0 

額田消防団第 9 部 消防員 I 0 1 1 

  

 なお、報酬支給規定があるので、返納が難しいのであれば、何等かの減額規定ないしは

返納規定を設けられるよう要望します。 
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2020 年 3 月 17 日  

岡崎市消防本部 

岡崎市消防団連合会様 

申し入れ 

444-0879 岡崎市竜美中２丁目１－８天野法律事務所内 

市民オンブズ岡崎  

代表 渡 邉 研 治   

 

 

１ 改善をしていただきたい点 

 

岡崎市消防団連合会への補助金は、岡崎市民の税金で賄われています。そして、「岡崎市消防

団連合会補助金交付要綱」第１条で「市は、市の消防力の充実強化を図るため、岡崎市消防団連

合会が行う消防に関する事業について、予算の範囲内において、岡崎市消防団連合会補助金を交

付する。」の規定を設け、「補助金は、連合会が行う次に掲げる事業に要する経費について交付

するとし、⑴ 消防団員の消防に関する知識及び技能の習得及び向上を図る事業⑵ その他消防団

に活動を支援する」（第４条）ことに限定しています。 

そのため、補助金は消防団を円滑に維持するため支給されていることを考えるべきです。どの

ように使うかは自由ですが、市民目線でみたとき、適正な支出と適正な会計処理が求められます。

昨年と比較して、支出内容がわかる領収書が多く作成され、改善が見られました。 

しかし、以下の点については市民感覚で考えた場合、不適切および疑念を生じさせるものとし

て指摘するものです。改善されるよう申し入れます。 

 

① 領収書の一部削除したもの 

コンビニで購入され、領収書レシートの一部を線抹消しているのですが、抹消された内

容を見ると、酒類が含まれていました。（羽根消防団第 1 部、福岡消防団第 4 部） 

もし、個人宅への買い物のついでに消防団の買い物をしたのであれば、個人と団の領収

書を分けてお願いするなど、経費の明確化をするべきです。 

会議等に飲食をするために購入したのであれば、そもそも何の目的で会議や活動に集ま

れたのか、疑問が残ります。あってはならないことですが、公的活動のあとに懇親してお

られるならば、自動車等で集まって、帰宅時に飲酒運転をされて帰宅されることも想像さ

れ、危惧されます。そのようなことが読み取れる領収書なのです。 

  

② 明細書のない酒類提供店の領収書（酒類提供の疑い） 

全ての団部が疑わしい支出とは思っていませんが、まだ酒類販売店の手書き領収書（「お

茶代」等の記載はありますが）が多くみられます。レシート形式の明細書を添付するなど、

疑いを払しょくする努力が必要と考えます。（酒のすぎたや酒やビック、酒の石澤、川合
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酒店など） 

 

③ 通常機械処理されるべきコンビニの手書き領収書等 

藤川消防団第 1 部などが「ローソン岡崎蓑川新町店」等に、連尺消防団第 2 部・第 3 部

・第 4 部が「ファミリーマート岡崎橋目店」に支出した領収書について、レジで発行され

るレシートを添付されるなど、適切な処理をされるがよいと思います。 

 

④ その他 

連尺消防団が（株）山本商店に支出したウーロン茶代、当該商店はガス販売修理業者な

ので、違和感を覚えます。また、第 2 部・第 3 部・第 4 部が同日の 3 月 9 日にコピー代と

して支出した領収書も違和感を覚えます。 

藤川消防団がふじみやに支出したお茶代も、当該業者が洋服店なので違和感を覚えます。 

矢作消防団が平成 29 年、30 年連続で「大山建築」で技術発表会用の機材制作、「矢田塗装」

で器具塗装をされています。毎年、技術発表会の看板などを矢作消防団が受け持っていると

いう事であれば、連合会が費用を持っていただいたほうが良いでしょうし、矢作消防団のみ

の発表会の道具であるなら、毎年新調する必要があるでしょうか？別の意図が働いているよ

うに見えます。違和感を覚えます。 

 

２ 検討していただきたい点 

梅園消防団第 2 部、根石消防団第 2 部，羽根消防団、岡崎消防団、竜谷消防団、コピーが鮮明

でないものがあり、金額が確認できません。はっきりしたコピーの添付をお願いします。 

根石消防団について、懇親会の案内往復はがき、複写式領収書は本務と関係ない支出と思われ

ますので、再検討をお願いします。 
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